令和2年5月の市民の声(全5通のうち5通)

◇児童扶養手当、特別児童扶養手当等の上乗せについて

【ご意見・ご提案など】

ひとり親や障がいを持つ子どもがいる世帯以外でも、夫婦(世帯)の収入が減っている世帯があるのだから、子どもがいる全世帯に上乗せ支給するべきではないでしょうか。私たちの納めている税金からの支給ですよね。

(令和2年5月1日)

【お返事】

ご意見をいただき、ありがとうございます。ご意見のとおり、新型コロナウイルス感染症の影響により、子育て世帯だけでなく、市民全員が何らかの影響を受けていることは市としても十分承知しており、憂慮しているところです。

国では、子育て世帯への支援策として、児童手当受給者に対し、特別給付を行う準備を進めています。平成 16 年 4 月 2 日から令和 2 年 3 月 31 日生まれの子どもがいる世帯に対し、1 人当たり 1 万円を、申請不要で受給者の児童手当の受取り指定口座へ 6 月 15 日に振り込む予定です。詳しくは、対象となる受給者にお送りする予定の通知をご覧ください。

市としても、すべての子育て世帯を応援する経済的支援を行いたいところですが、限られた財源の中で、最も必要である支援策を検討した結果、より経済的な影響を受けると思われる児童扶養手当・特別児童扶養手当の受給者に対象を絞らせていただきました。ご理解いただきますようお願いします。

(担当:子育て支援課)

◇道の駅ゆきあかりへの電気自動車充電設備設置について

【ご意見・ご提案など】

道の駅ですが、今はどこの施設も大体電気自動車用の充電 設備を見かけます。ゆきあかりには設置がないには設置されては設備が見込めない時期ではありますが、将来的にはかとと観光客の呼び込みも増加できるのでしたら、湯になると観光客のですが、塩沢には無く、上越国際に流れては、塩沢には設備が無いため、湯沢に流には、塩沢にはは設備が無いため、カほど時間が高になると想像します。また、充電には30分ほど時間が高になると想像します。また、充電には30分ほど時間が高いとになると想像します。将来を見越しても設置する意味があるのかと思います。

(令和2年5月2日)

【お返事】

ご意見をいただきました電気自動車用の充電設備設置につきましては、市でもたびたび検討を行ってきました。

その結果、当地域は豪雪地帯であるため、雪に耐える上屋 (屋根)の設置が必要であること、道の駅自体の受電量がよりないため、新たに電源設備を増設する必要があることとまた、本体のほかに約300万円の初期投資が必要であることがわかりました。このほか、維持管理費として、基本料金で年間約40万円かかることが予想されています。その反面で、平成27年の調査結果によると、「道の駅みつまた」、関越自動車道の「石打サービスエリア」の充電設備の利用状況は、毎月2台程度に留まによると、「道の駅みつまた」、関越自動車道の「石打サービスエリア」の充電設備の利用状況は、毎月2台程度に留まによると、「道の駅みつまた」、関越自動車道の「石打サービスよると、「道の駅みつまた」、関越自動車道の「石打サービスよりで、集算が合わないことから今日まで導入には至っていません。

平成30年度時点の全国の自動車保有台数8,156万台に対し、 乗用電気自動車の保有台数は23.5万台とまだまだ少ない状 況です。しかし、今後も電気自動車の普及は進むものと予想 されます。そのため、道の駅の電気自動車での利用状況や費 用対効果などを検証しながら、今後も設置については、継続的に検討していきたいと考えています。ご理解いただきますようお願いします。

(担当:商工観光課)

◇マイナンバーカードについて

【ご意見・ご提案など】

新聞記事によれば、首相官邸でデジタル・ガバメント閣僚会議を開き、マイナンバーカードの普及に向けた総合的な対策を決めた。2021年3月から健康保険証として使えるようにし、22年度中に全国のほぼすべての医療機関が対応するようシステムの整備を支援する。21年分の確定申告からはカードを使って簡単に医療費控除の手続きもできるようにする。

質問です。

- (1) 南魚沼市内の医療機関で使えるところはどこでしょうか。
- (2) 南魚沼市内でのマイナンバーカードの普及率はどのく らいですか。
- (3) 市職員の普及率はどのくらいですか。 市職員に普及していないとすれば原因は何ですか。

(令和2年5月5日)

【お返事】

(1) 南魚沼市内の医療機関で使えるところはどこでしょうか

国からの情報では、『令和2年度から医療機関や薬局で順次利用に必要な機器を導入していき、令和3年3月の利用開始時に、全国の医療機関や薬局の6割程度、令和5年3月末には、おおむね全ての医療機関や薬局での導入を目指している。利用できる医療機関・薬局には、マイナンバーカードが健康保険証として利用できることがわかるポスター等を院内に提示してただく予定』とのことです。市では、現時点でマイナンバーカードを健康保険証として利用できる医療機関や薬局の把握はしていません。令和3年3月以降の受診時に、直接医療機関へご確認いただくようお願いします。

(2) 南魚沼市内でのマイナンバーカードの普及率はどのく らいですか

令和2年3月31日現在で、交付率は15.2%です。

- (3) 市職員の普及率はどのくらいですか 令和2年3月31日現在で、交付率は28.3%です。
- ○市職員に普及していないとすれば原因は何ですか 必ずしも高い普及率とは言えないかもしれませんが、市職 員の交付率は市全体交付率を上回っています。

マイナンバーカードについては、令和3年3月から健康保険証としての利用ができるようになるほか、今後もさまざまな利用付加価値がつくと思われます。市としては、市職員に限らず、多くの市民の皆さまからマイナンバーカードを取得していただけるよう、月1回、水曜日時間外窓口・日曜窓口を開設しています。今後も普及率向上のため、継続して取り組んでいきます。

(担当:市民課)

◇市民バスについて

【ご意見・ご提案など】

六日町駅前から市役所まではほんの一足ですが、年を取るとそれが大変です。私は市民バスをよく利用しますが、図書館の利用や良食プラザで買い物をするために、駅前で1回停車していただきたいです。よろしくお願いします。

(令和2年5月8日)

【お返事】

市では移動手段を持たない方の日常生活における足を確保し、交通空白地域を解消することを目的として、路線バスと同じように運輸局の許可を受け、定期路線として市民バスを運行しています。

ご要望の六日町駅前ロータリー(バスなどの回転場)への市民バスの乗り入れについては、以前からご意見をいただいており、市も検討を行っています。

しかし、ロータリー内には、路線バスのバス停、タクシーの待合場などがあり、現状では市民バスのバス停を設置するスペースが確保できていません。以前からバス停(市民バス)の設置に向け、路線バス事業者、タクシー事業者と協議を進めていますが、現在のロータリーの形状では、市民バスの安全な乗降を確保することが困難であることから、設置に至っていません。

この件については、引き続き関係機関と協議を行っていき ますので、ご理解をお願いします。

(担当:都市計画課)

◇児童生徒にタブレット端末 1 人 1 台

【ご意見・ご提案など】

新聞記事によれば、長岡市は20年度内に児童生徒にタブレット端末1人1台を配備、国が緊急経済対策として3人に2台分の購入費を全額補助するとあります。南魚沼市は、県内でも早くタブレット端末を配備しました。現状でのタブレット端末の配備予定と今後の学校休校時の利用方法をお知らせ願います。

(令和2年5月25日)

【お返事】

南魚沼市内の学校では、児童生徒用のタブレット端末を各学校に1クラス分を整備し、授業などで活用しています。(全整備数 618 台)

令和2年度の計画として、学校内のネットワーク改修工事 予算を6月補正予算に計上し、学校内ネットワークの高速化 と無線 LAN 設備の設置を行います。

また国の方針として、児童生徒に1人1台のタブレット端末整備が推進されています。南魚沼市でも、国庫補助事業を活用したタブレット端末の更なる整備について、検討を行うこととしています。

学校休校時のタブレット利用については、前提としてすべての児童、生徒の家庭で、平等に利用できる環境が整っていることが必要です。今後、各家庭のインターネット環境について調査を行い、現状の把握を行います。また、どのような方法で活用できるか、教職員と共に検討を行うこととしています。

(担当:学校教育課)